

Diario de Burgos

Año LIII. / N.º 16.109 / Jueves 28 de Enero de 1943 / Tel. 2015 / Apartado 46 / 25 céntimos

Churchill y Roosevelt se entrevistaron durante diez días en Casablanca

De Gaulle y Giraud también participaron en las conversaciones y según se afirma han llegado a un acuerdo

Stalin y Chang-Kai-Chek no pudieron acudir a la reunión

Casablanca (Urgente).— Churchill y Roosevelt se han entrevistado durante diez días en Casablanca, para "ponerse de acuerdo sobre las campañas militares de 1943".

También han participado en las conversaciones los generales De Gaulle y Giraud, que se han puesto de acuerdo sobre "la unión de todos los franceses combatientes".

Los Estados Mayores norteamericano e inglés han discutido los medios "conducentes a aliviar la carga que pesa sobre los ejércitos soviéticos".

Stalin y Chang-Kai-Chek, que habían sido invitados a la entrevista de los jefes aliados, no han podido asistir, el primero de ellos "por estar ocupado en la dirección de la ofensiva invernal soviética".

COMUNICADO OFICIAL DE LAS ENTREVISTAS

Casablanca. — Oficialmente ha sido entregado a la Prensa el siguiente comunicado:

"El presidente de los Estados Unidos y el primer ministro de Inglaterra se han reunido en Casablanca entre los días 14 y 24 de Enero.

Les acompañaban los jefes combinados de los Estados Mayores de los dos países, a saber: por los EE. UU., el general Marshall, jefe del Estado Mayor del Ejército norteamericano; vicealmirante King, comandante de la Flota norteamericana. En representación de Inglaterra, el almirante Dudley Pound, primer lord del mar; general Brooke, jefe del Estado Mayor General Imperial; y Portal, en funciones de mariscal del Aire.

El presidente norteamericano y el primer ministro inglés recibieron las visitas de Robert Murphy, representante diplomático del Gobierno de los Estados Unidos en el Cuartel General aliado del Norte de África; el general Eisenhower, comandante en jefe del cuerpo expedicionario aliado de África del Norte; almirante Cunningham, comandante general al Spaatz, comandante de la aviación aliada de África del Norte; teniente general Clark, comandante en jefe adjunto de las fuerzas del cuerpo expedicionario de África septentrional. En representación del Cuartel general del Oriente Medio han asistido a algunas reuniones el general Alexander, comandante en jefe del Oriente Medio; mariscal del Aire, Teddel, vicepresidente del Estado Mayor de la aviación; teniente general Andrews, comandante de las fuerzas de los Estados Unidos en el Oriente Medio.

Acompañaba al presidente norteamericano Harry Hopkins, miembro del Consejo distribuidor del municionamiento, y Harriman, representante personal de Roosevelt. A Churchill acompañaba lord Leathers, ministro inglés de transportes de guerra.

Durante diez días, los Estados Mayores combinados han celebrado sesiones dos y tres veces diarias, poniendo al presidente y al primer ministro al corriente de los progresos de sus conversaciones.

El embajador de Portugal ha regresado de Lisboa

También llegó a Madrid, el ministro de Hacienda

Madrid.—El ministro de Hacienda llegó al aeródromo de Barajas procedente de Sevilla, en el avión correo, a las 12.30 de la mañana. Un cuarto de hora después llegaba el embajador de Portugal en España, doctor Teotónio Pereira, procedente de Lisboa.—Cifra.

Todos los problemas de la guerra han sido estudiados, dedicando particular interés a cada uno de los teatros de la guerra. Se ha acordado la reunión de todos los medios y recursos para la más intensa

prosecución de la guerra por mar, tierra y aire. Ninguna de las reuniones celebradas anteriormente

(Pasa a tercera página)

ARRESE HA LLEGADO A MADRID

De regreso de su viaje a Alemania

Madrid. — Esta tarde llegó a Madrid el ministro secretario general del Partido, cama-

rada José Luis de Arrese, de regreso de su viaje por Alemania.

El camarada Girón clausuró ayer los cursillos para delegados de Trabajo

«El Fuero del Trabajo y los Puntos de la Falange sintetizan la orientación de nuestra política social»

Nuestro deber es cumplir las consignas del Caudillo: dar forma y potencia a nuestra Revolución

Madrid.—El ministro de Trabajo, camarada José Antonio Girón, ha clausurado el cursillo de delegados provinciales de trabajo, con un discurso sobre el tema consignas político-sociales a los delegados de trabajo".

Asistieron al acto el subsecretario, el delegado nacional de Sindicatos, los directores generales del Departamento, comisario y subcomisario del Instituto social de la Marina, comisario del Instituto nacional de Previsión, jefe de la Obra 18 de Julio y otras personalidades.

El camarada Girón pronunció el siguiente discurso:

"Camaradas: Vuestro servicio tiene dos perfiles: el exclusivamente profesional, en el que sois funcionarios, y el político —en el único sentido noble de la palabra— en el que debéis ser soldados de una nueva fé. Para el primero, recibís las órdenes por conducto reglamentario, para el segundo son las consignas.

En una labor como la vuestra, que tan directamente controla choques de intereses en la lucha social y por su constante contacto con los trabajadores empresarios y obreros puede influir poderosamente en su proselitismo y en su apartamiento, no sólo nos sobra el enemigo sino que no nos sirve el indiferente.

Empezamos por confesar que, para nosotros, todo eso de la libertad de pensamiento, del cumplimiento perfecto del deber profesional al margen de la política y de la absoluta imparcialidad en la fidelidad con que un funcionario puede servir aspiraciones diferentes, es una vieja mentira en la que, naturalmente, no creemos. Y ahora menos que nunca; porque cuando los campos se están deslindando tan abiertamente, no hay más que dos clases de hombres: los que están con nosotros y los que están contra nosotros; porque los desvaídos, que están a la espera de la ocasión en que sea necesario vender a quienes de momento se ven precisados a servir, queremos contarlos entre los últimos.

Comprenderéis que es la más elemental de las previsiones de un Mo-

vimiento que aspira a encarnarse íntegramente en la Patria, contar con hombres suyos en todas las aspilleras desde las que se batan campos cuyo dominio interesa primordialmente.

Por eso no nos basta el perfecto cumplimiento de vuestra obligación de funcionarios, sino que nos hace falta además contar con vosotros como elementos activos, como tentáculos eficaces de nuestra acción social y política.

entre los trabajadores, que estamos decididos a intensificar en la nueva etapa de nuestro servicio. Necesitamos hombres que sientan como suya nuestra impaciencia de ganar a la Patria muchedumbres sin fé, educadas en disciplinas enemigas. Y entendido de una vez para siempre que cuando hablamos de trabajadores nos referimos a

(Pasa a octava página)

CONTINUAN LOS COMBATES ENCARNIZADOS EN NUMEROSOS SECTORES DEL FRENTE DE RUSIA.

Los alemanes ganaron terreno entre los ríos Manych y Don

Todos los intentos del ejército bolchevique se estrellan ante la heroica resistencia de las tropas del Reich

Gran Cuartel general del Führer.— Comunicado alemán:

"La batalla de invierno del frente oriental continúa con toda intensidad y se extiende a nuevos sectores.

Los restos del sexto ejército alemán que se encuentran aún en condiciones de combatir se aferran a las ruinas de la ciudad de Stalingrado. Utilizando todas las posibilidades de defensa contra los incessantes asaltos de los soviets en tierra y aire las fuerzas del sexto ejército inmovilizan varios ejércitos soviéticos. Un grupo de fuerzas enemigas que había penetrado en la ciudad ha sido aniquilado en encarnizados combates.

En la región del Kuban continúan metódicamente los movimientos de nuestras tropas previstos por el mando. Los asaltos del enemigo al oeste de Manych han sido rechazados parcialmente mediante contraataques.

El enemigo ha opuesto encarnizada

resistencia al asalto de las divisiones alemanas entre el Manych y el Don. Nuevamente hemos ganado terreno.

1.303 aviones han perdido los aliados en África del Norte desde el 1 de Octubre de 1942

Berlín. — Mil trescientos tres aviones han perdido las fuerzas aéreas inglesas y norteamericanas, que operan en África del Norte, desde el primero de Octubre de 1942, hasta el 22 de Enero de 1943, según se afirma oficialmente.—Efe.

Brillantes éxitos de los submarinos alemanes en el Atlántico y Mediterráneo

Más de cien mil toneladas anglosajonas fueron hundidas en diversos ataques

Berlín.— Los submarinos alemanes han hundido en el Océano Glacial, en el Atlántico meridional y frente al África occidental, a pesar de violentas tempestades, cinco barcos de abastecimiento cargados de material bélico y viveres, con un desplazamiento total de 35.000 toneladas y tres pe-

troleros que desplazaban unas 17.000 toneladas, entre ellos dos cargados cada uno con más de 15.000 toneladas de gasolina.

Al comunicar esta noticia, la Oficina Internacional de Información dice que todos los buques se fueron a pique sin que sus tripulantes tuvieran tiempo de botar los botes salvavidas.—Efe.

OTROS 16 NAVIOS DE LOS ALIADOS HUNDIDOS

Berlín. — El alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunica: "En el Mediterráneo y en el mar del Norte los submarinos alemanes han hundido seis barcos, con un desplazamiento de 28.000 toneladas. En el Atlántico y en medio de violentísimas tempestades, nuestros sumergibles han echado a pique, entre Groenlandia y el Ecuador, diez buques que desplazaban 75.000 toneladas.

En consecuencia, el enemigo ha perdido nuevamente otros 16 navios que desplazaban 103.000 toneladas".

LOS EXITOS DE LOS SUBMARINOS ALEMANOS

Berlín. — El alto mando declara con respecto a los éxitos de los submarinos alemanes que registra el comunicado especial de esta fecha: "Los submarinos alemanes continúan sus eficaces ataques contra pequeños convoyes enemigos dotados de potente escolta en el Océano Glacial Ártico y en el Mediterráneo.

En el escenario principal de las operaciones submarinas, el Atlántico, reinaba en estas últimas semanas un período de mal tiempo de excepcional duración y con violentas tempestades. Ello estorbaba grandemente la lucha de los submarinos alemanes, creando malas condiciones de visibilidad y de ataque.

Sin embargo, los submarinos alemanes han logrado, en toda la extensión del Atlántico, desde las costas estadounidenses y desde Groenlandia e Islandia hasta Liberia, los éxitos de referencia. Además, un submarino alemán halló en pleno Atlántico a un petrolero de 10.000 toneladas, cargado del preciado líquido y que se dirigía a África, y lo atacó; alcanzado por el torpedo, el buque se hundió con inmensa explosión".—Efe.

Parece que las conversaciones de Casablanca no han dado los resultados esperados

Dice un comentario de la Agencia Stéfani

La ausencia de los jefes de Rusia y China - quienes soportan el peso mayor de la guerra - es significativa

Roma.— La Agencia Stéfani comenta como sigue las entrevistas de Roosevelt y Churchill en Casablanca:

“Estas conversaciones parece que no han dado los resultados esperados. Dos hechos esenciales hay que hacer resaltar en ellas: primero, la duración excesiva de las discusiones, que se han prolongado diez días, y la ausencia en ellas de Stalin y Chang Kai Chek o sus representantes. Es evidente que si el acuerdo entre Churchill y Roosevelt hubiese sido perfecto, las negociaciones entre los dos jefes anglosajones no hubieran sido tan laboriosas. Por otra parte, no parece que hayan sido resueltos los problemas más graves que comprometen la colaboración angloamericana, y esto se desprende del examen de los comunicados oficiales, redactados en términos vagos y genéricos, en los cuales no se alude para nada a las medidas que propaga la norteamericana había anunciado, sobre todo, en relación con la creación de un consejo estratégico de las cuatro potencias aliadas.

“Sin duda —continúa la Agencia oficiosa italiana— la ausencia de los dos asociados que soportan el fardo más pesado de la guerra —es decir, Rusia y China— ha contribuido ampliamente a abortar estas negociaciones. Es explicada, materialmente, que ni Stalin ni Chang Kai Chek hayan podido asistir personalmente a las entrevistas; pero, en todo caso, les hubiera sido fácil estar representados en ellas. El hecho de que no enviaron delegados es, pues, significativo y autoriza a afirmar que la desconfianza y el desacuerdo continúa reinando en el campo de las llamadas “naciones unidas”.

“Otro hecho de importancia: el acuerdo completo entre De Gaulle y Giraud no se ha conseguido del todo, lo que quiere decir que la crisis política en África del Norte sigue en estado agudo. Es verdad que los dos generales se han estrechado la mano ante Roosevelt y Churchill, pro hay que creer que lo han hecho a la fuerza, a juzgar por el texto que ha hecho pú-

blico en Londres el llamado Comité nacional francés, comunicado en el que sólo se habla de “discusiones preliminares”.

“También hay que hacer observar que a su regreso a Londres, De Gaulle ha declarado su satisfacción por haberse encontrado con el presidente Roosevelt y por haber celebrado nuevas entrevistas con Churchill; pero no ha dicho una palabra de su encuentro

con Giraud ni del famoso “apretón de manos”.

“Todas estas consideraciones —termina el comentario de la Stéfani— aparecen confirmadas por el tono que emplea la Prensa inglesa, la cual no oculta su decepción por los resultados de estas conversaciones de Casablanca y no hace más que publicar informaciones descriptivas acerca de ellas”.— Efe

Crónica de París

Los intelectuales ante el desastre

—Por Juan Pedro LUNA

París.— Estudiando la reacción de los intelectuales franceses frente al desastre de 1870, un escritor, al expurgar los archivos, se encuentra con que corresponde aquella actitud a la que han adoptado los intelectuales de hoy. Victor Hugo y Michelet, aunque perseguidos por el segundo Imperio, llenos de gozo por la proclamación de la tercera República, se desataron en improperios contra el vencedor, fiando únicamente en el régimen de la revancha justiciera, exigida por los principios ideológicos de la Revolución, que confería a Francia la inmortalidad. Taine, como hoy Alfonso de Chateaubriand, lloraron las desdichas de la Patria pero reconocieron sus culpas, juntándose con Renán para desear una reforma completa del país. En cuanto a la opinión, un diálogo de 1870 puede situarse sin anacronismo en 1943. “Los alemanes no nos han vencido —dice un personaje— porque sólo han derrotado a generales incapaces y al régimen imperial, no a Francia. —Deben irse cuanto antes —contesta otro. —Se irán, replica, pero con garantías.

—Sí, la devolución de cuanto nos han quitado y encima pagarnos una indemnización”. Con estas últimas palabras se cierra un diálogo que, con alguna que otra variante, se ha repetido y se repite estos días.

Entonces, como ahora, la decla-

ración de guerra de Francia era un hecho incontrovertible, que reconocen algunos escritores, como confesaron la provocación de 1870 Georges Sand y Flaubert, únicos en los cuales no había prendido la infección ideológica. París se encerró en una incompreensión absoluta, tan grande que Renán coincidiendo con el gran escritor católico Luis Veullot reclamó como medida indispensable una más amplia descentralización de Francia. La gente de París, despreciando a los provincianos ejercía el monopolio del patriotismo en nombre de los principios que la investían de una superioridad revolucionaria.

A los ochenta y un años, Michelet rugía como un león, pidiendo el exterminio de los alemanes, en nombre de la misión civilizadora de Francia, mientras Gobineau anunciando su doctrina racista, que aun hoy sigue condenada al silencio en virtud de misteriosas consignas, señalaba en la nivelación de clases, producto de la Revolución la decadencia de la sociedad que se caracterizaba al adoptar el régimen democrático, corolario obligado de la degeneración de un país. Michelet vivía en aquellos tiempos de la Revolución, declarándolos sagrados e inmortales y no se resignaba a perder la hegemonía y en cambio Taide la guerra, la derrota y la Commune, le inspiraron en “Los orígenes de la Francia contemporánea” una disección implacable de los desastres de la maldad de las turbas.

Los hombres de letras no se dividieron en dos bandos. Ya lo estaban. El demócrata y más tarde parlamentario era ferocemente bético sin que le humillase verse dirigido por un tribuno, hueco y vulgar como Gambetta, que George Sand, Flaubert y el mismo Ernesto Renán califican de aventurero. Perdieron los primeros la guerra pero alimentaron la revancha, la aspiración hipócritamente sentimental de la reconquista de Alsacia y Lorena. No puedo resignarme, decía Renán, a una serie de guerras, siempre contra Alemania, victoriosos un día, derrotados otro, en una eterna sangría.

Está lleno el libro de citas elocuentes. Todas concuerdan en la misma división de ahora, por eso presa. Viéndolos en el campo de no es de extrañar que causen sorla colaboración, hombres como Marcel Deat, de tan conocidos antecedentes y que como sus antepasados de 1870, ve en la República la condición necesaria para salvar el país, haciendo suya la frase de Thiers: “Es el régimen que menos separa a los franceses” sin duda porque cada cual lo interpreta a su manera. La infiltración de estos elementos es peligrosa. Por ejemplo, hoy leemos en la Prensa, una convocatoria de las juventudes nacional - populares (partido de Deat) a las juventudes universitarias y se anuncia como oradores, entre otros, a Feliciano Chalaye, maestro, autor de los manuales escolares más secretos en materia de interpretación de la Historia; Francis De-

300.000 bajas rusas en ocho semanas

El heroísmo de las tropas del Eje es señal y prenda de la victoria

Berlín.— De fuente autorizada se desmiente el comunicado especial, publicado por la oficina de información bolchevique, según la cual Stalingrado había caído. En los centros alemanes autorizados se afirma que la bandera de la cruz gamada continúa ondeando sobre la ciudad en ruinas de Stalingrado, izada en el edificio de la G. P. U. el más alto de la ciudad.

LA HEROICA RESISTENCIA ALEMANA ES SEÑAL Y PRENDA DE LA VICTORIA

Roma.— Los periódicos italianos exaltan el heroísmo de que dan pruebas los soldados alemanes y sus aliados en Stalingrado.

El diario “La Tribuna” pone de relieve que gracias a la abnegación de los heroicos combatientes del sector de Stalingrado, los cuerpos de ejército soviéticos han sido bloqueados y diezmados.

El “Lavoro Fascista” dice que la resistencia sobrehumana de los defensores de Stalingrado tiene una significación simbólica en la que se unen la exaltación al valor militar y la voluntad inquebrantable de Europa, de resistir al rulo bolchevique. Esta resistencia —termina diciendo dicho diario— en la que los generales luchan al lado de sus soldados es la señal y prenda de la victoria.

REGIMENTOS QUE SE LLENARON DE GLORIA ESTAN LIBRANDO LA MAS DURA DE TODAS SUS BATALLAS

Berlín.— Como ampliación al parte alemán del día de hoy, los círculos militares berlineses dicen:

“Regimientos que conquistaron laureles en la campaña de Francia, que combaten en el frente del Este desde un principio, que rechazaron a las masas bolcheviques más allá del Dnieper, del Donetz y del Don; que detuvieron la ofensiva invernal soviética de 1941-42, que efectuaron marchas de 50 y 60 kilómetros diarias sobre las estepas áridas, sin agua y sin alimentos, libran ahora la más dura de todas sus batallas entre las ruinas de Stalingrado. Caballeros de la Cruz de Hierro combaten bajo el uniforme de simples soldados, muchas veces al arma blanca y coadyuvan a diezmar los regimientos bolcheviques que continuamente se lanzan al asalto de sus posiciones. Según los datos publicados por la Prensa extranjera, el ejército rojo ha perdido en las ocho últimas semanas más de 300.000 hombres. La dura lucha continúa”.— Efe

“Las aspiraciones en la Enseñanza Primaria culminarán en magna asamblea con motivo del primer Consejo Nacional del SEM”.

Crónica de Berlín

LA GESTA NUMANTINA DE STALINGRADO

Por Modesto SUAREZ

Berlín.— “El combate es duro pero más duros somos nosotros todavía”. La memorable frase pronunciada el pasado invierno frente a la helada estepa rusa por el comandante en jefe de nuestra heroica División Azul la recoge hoy en la oportunidad de Stalingrado algún periódico berlinés, otorgándole en su presentación tipográfica los honores de lo lapidario.

Stalingrado constituye en estos momentos la preocupación y el orgullo de estas gentes que siguen muy de lejos y muy confundidamente, pero hora por hora y paso a paso el desarrollo de una gesta numantina que concluirá por prender inmarcesibles lauros en las banderas del Sexto Ejército alemán. Las últimas noticias, las del parte oficial de esta jornada, presentan a los tenaces defensores de la ciudad del Volga, —alemanes, rumanos y una pequeña unidad croata— estrechándose y apretándose cada vez más entre las casi pulverizadas ruinas del centro y del sur del casco urbano. Los generales todavía supervivientes dirigen el desesperado combate que no parece vaya a conseguir desbaratar el dogal de acero que retiene a los valientes como clavados a los informes montones de escombros.

Toda Alemania sigue frenando el aliento y con el corazón muy prieto el desarrollo de esta empresa de titanes. Y sobre la sangrienta ara de Stalingrado renueva el propósito de

redoblar la decisión y de consagrar todas las fuerzas al servicio de la victoria. “Cuando los valientes de Stalingrado permanecen impertérritos en su resolución de vencer. ¿cómo ha de arrojarnos a nosotros, hombres o mujeres, la magnitud de la tarea que se requiere de nuestra mente, de nuestro brazo o de nuestro corazón?” Fervores y votos abstractos como el transcrito del “Bzammittag” aparecen hoy otra vez en todos los diarios y son como el fiel trasunto de lo que este pueblo, más ejemplar si cabe en sus reveses que en sus fortunas, está dispuesto a poner a la disposición de los que gobiernan sus destinos y acaudillan sus ejércitos. Aunque ya se rumorean normas y se combinan sistemas y servicios, se ignora todavía la auténtica magnitud de las nuevas prestaciones que el Nacionalsocialismo va a requerir del pueblo alemán al cumplirse la primera década de su advenimiento al poder. Pero todo el mundo tiene aquí por seguro que implicarán trabajo y sacrificio “las armas blancas con que ha de luchar la retaguardia”. Pero un trabajo y un sacrificio nada corrientes, justificables por lo imperioso de las circunstancias y por lo que el régimen lleva realizado por el país y hasta puede ser que hechos más conllevables por la simultaneidad de su definición legal con nuevas y manifiestas pruebas de gran solicitud por el bienestar de la masa ciudadana.



Una “visión luminosa” para el consumidor de electricidad: Las Lámparas OSRAM, por su alta calidad, poseen un rendimiento luminoso especialmente alto. Dan con poco fluido mucha luz. Esto significa: Con reducido consumo la satisfacción plena de las necesidades de luz, tanto en el trabajo como en el recreo. Así garantizan

LAMPARAS - OSRAM mucha luz por poco fluido

El Día en la Ciudad

Jefatura Agronómica de Burgos

Vida eterna

AYER. Parece ser que hemos entrado en la "semana de la niebla". Y ayer fue eso, sencillamente, niebla.

Señalamiento de Pagos a Clases Pasivas. Dia 1, Monte pío Civil.

Servicio Nacional del Trigo. Anunciando el extravío de resguardos.

De interés para los alcaldes presidentes de las Juntas locales de informaciones agrícolas

SANTOS DE HOY. Ss. Julián ob., Pedro Nolano...

En el sorteo del cupón pro-oleos, celebrado el día de ayer, resultó premiado el número 632.

HABERES PASIVOS. Se declara con derecho al haber pasivo de 2.000 pesetas anuales a doña Mercedes López Gutiérrez...

Notas militares

PENSIONES. Se declara con derecho a pensión de 693'50 pesetas a don Zacarías Pírrilla Pinilla...

De interés para los alcaldes presidentes de las Juntas locales de informaciones agrícolas

SANTOS DE MAÑANA. Ss. Francisco de Sales, Sabiniano, Eulogio...

SEÑALAMIENTO DE PAGOS A CLASES PASIVAS. Dia 1, Monte pío Civil.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS. Barómetro: A las siete de la mañana, 697,4; a las dos de la tarde, 697,9...

Delegación provincial de Excombatientes

Todos aquellos ex-combatientes que se encuentren en la actualidad en paro, deberán pasarse por estas oficinas de once a una de la mañana...

Sección de patatas de siembra

Dado lo avanzado de la época de exportación de patata de siembra, se pone en conocimiento que todos los almacenistas exportadores...

CULTOS. SAN LESMES. Novena del Santo Titular y solemne Jubileo de las Horas.

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO. Defunciones: María Luisa Pérez Marín.

HACIENDA. Libramientos puestos al cobro: Don Román Knorr, don Antonio Díaz, don Manuel Espojo...

GASOGENO LUMA

Gran rebaja de precios Continental Auto, S. A.

Oiga, señora

¿Dónde hay coliflor? en la «Alegría de la Huerta» a 0,75 kilo...

SANTIAGO Y SANTA AGUEDA. Novena de Santa Agueda, patrona de la tarde a las siete.

CARTELERA de espectáculos. CINE AVENIDA. Hoy, a las 5, 7 1/2 y 10 1/2 noche, proyección de las acostumbradas sesiones cinematográficas.

DISPOSICIONES OFICIALES. El «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al día de ayer publica lo siguiente: Gobierno civil.— Orden prorrogan de por dozas partes los presupuestos...

Anuncio

Vendo 46 ovejas próximas a parir, juntas o separadas. Gabriel Martínez, en La Molina de Ubierna.

Oropujo superior. «Alegría de la Huerta» a 0,75 kilo...

SALESAS. Día 29, San Francisco de Sales, Doctor y Fundador.

Aviso a los vaqueros

El miércoles llegan de Torrelavega, un vagón de novillas paridas. Para la venta y verlas, Enrique, San Francisco 16.

SALESAS. Día 29, San Francisco de Sales, Doctor y Fundador.

ANUNCIOS ECONOMICOS

Arriendos. GRATIFICARE a quien facilite piso céntrico para señores de Madrid. Informes, en Agencia Sanz, Plaza de Calvo Sotelo 11, Teléfono 2291.

Hasta quince palabras: 1'50 ptas. Cada palabra más: 10 céntimos. Informes en la Administración una peseta más por inserción. Se admiten hasta las siete de la tarde.

SE VENDE carro de una caballería con todo, bien equipado, yegua de seis años o muía cerrada...

ARRIENDANSE cuatro habitaciones, propias oficinas, muy céntricas. Informarán, de dos a cuatro, Puebla 35, segundo.

SE VENDE una garrucha portátil, dos carros de basura y pueras de horno.

SE VENDE un ternero de pura raza holandesa, calle Madrid, 24, Francisco Hurtado...

Automóviles y accesorios. VENDO dos camiones Reo, toda prueba, cubiertas nuevas...

SE VENDE un macho de ocho años, de dos dedos sobre la marca. Para tratar, en Castrojeriz, con José Santiago...

SE VENDE una vaca lechera, pura raza, en Avellanosa de Muñoz, Narcisca Eliena.

ASISTENTA se necesita para mañana y tarde, con buenos informes, Cadena y Elesta, 2, segundo.

SE VENDE un macho de ocho años, de dos dedos sobre la marca. Para tratar, en Castrojeriz, con José Santiago...

SE VENDE una vaca lechera, pura raza, en Avellanosa de Muñoz, Narcisca Eliena.

MUCHACHA o señorita para vivir en familia, con buen informe, se necesita. Razón, Gomatería Granja Tudanca.

SE VENDE un macho de ocho años, de dos dedos sobre la marca. Para tratar, en Castrojeriz, con José Santiago...

SE VENDE una vaca lechera, pura raza, en Avellanosa de Muñoz, Narcisca Eliena.

SE NECESITA chica para comedor y limpieza. Vitoria, 4, primero.

SE VENDE un macho de ocho años, de dos dedos sobre la marca. Para tratar, en Castrojeriz, con José Santiago...

SE VENDE una vaca lechera, pura raza, en Avellanosa de Muñoz, Narcisca Eliena.

NECESITA niñera conociendo su obligación, con buenos informes. Condestable, 4, ático, izquierda.

SE VENDE un macho de ocho años, de dos dedos sobre la marca. Para tratar, en Castrojeriz, con José Santiago...

SE VENDE una vaca lechera, pura raza, en Avellanosa de Muñoz, Narcisca Eliena.

SE NECESITA asistente. General Mola, 15, 3.ª derecha.

SE VENDE un macho de ocho años, de dos dedos sobre la marca. Para tratar, en Castrojeriz, con José Santiago...

SE VENDE una vaca lechera, pura raza, en Avellanosa de Muñoz, Narcisca Eliena.

«La indisciplina en los de abajo y los abusos de los de arriba se han terminado para siempre»

AFIRMA EL MINISTRO DE TRABAJO EN SU DISCURSO

Las Delegaciones de Trabajo deben vivir en armonía perfecta y compenetración constante con las Delegaciones sindicales

(Viene de primera página)

toda la escala de su jerarquía económica y técnica, porque nuestro sentido de la unidad y de la justicia no nos permite remar a la banda de ninguna clase. Y que cuando hablamos de disciplinas enemigas nos referimos absolutamente a todas las que no sean nuestra intransigente manera falangista de entender la vida, la justicia y la Patria.

La primera forma de servir estas consignas de proselitismo es la máxima energía —en la vigilancia y en el castigo— de las transgresiones de la ley social. En esto ha de comenzar una nueva ofensiva cuyas órdenes completas os serán servidas por los organismos centrales. Hace falta que las realidades favorables llegue íntegramente a los hombres, en cuyo beneficio se otorgan, inutilizando de una vez todos esos subterfugios con que la tacañería de unos pocos evade la ley, creando al mismo tiempo una situación de desventaja en la lucha económica para aquellos que, con un recto sentido del deber, la cumplen con exactitud. Y si ya sabemos que las dificultades actuales de transporte restan elementos a la eficacia de la inspección, hay un amplio margen de diferencia entre quien se limita a cumplir elementalmente el deber, por indiferente o por enemigo, y quien se supe en el desempeño de su misión por entenderla como servicio de su fé.

Pero la ley social no puede constituir, sin embargo, por la humana limitación de las previsiones, una mecánica perfecta que sirva toda la variedad posible de los casos con automática aplicación de las normas. Decía Saavedra. Fajardo "que las leyes son cuerpos que reciben el alma de los jueces por cuya boca hablan y en cuya pluma se declaran". Y es que efectivamente la letra muerta de la ley necesita ser vivificada por el espíritu del hombre encargado de aplicarla.

Las modernas corrientes judiciales que propugnan la emancipación del juez de esa esclavitud representada por un millón de artículos legales empeñados en hacer de él un mero autómatas sin más misión que pulsar un número para aplicar a cada caso la solución prevista, armonizando con nuestra concepción espiritualista, más humana y más real, que hacía repetir a José Antonio "el hombre es el sistema y gritar a Onésimo "fé en los hombres y no en las fórmulas".

Por eso para nosotros —convencidos de la imposibilidad de prever todas las situaciones que las relaciones de trabajo puedan originar tan interesante la justicia de la ley en sí misma como el espíritu con que han de servirlos quienes están encargados de velar por su cumplimiento. Es necesaria la identificación absoluta entre

el sentido que inspira la promulgación de una ley y el que ha de presidir su aplicación.

Y si este margen de arbitrio en el que juega el imponderable de la libre interpretación es esencial para el mando de cualquier régimen saberlo obediente a su propia orientación, o es doblemente para nosotros, que marchamos por caminos de avance sobre situaciones legales provisionales, hacia una transformación social que instaure en la Patria la nueva era de una justicia diferente.

¿Cuáles son concretamente este sentido y esta orientación? El Fuero de Trabajo y los Puntos de la Falange.

El Fuero de Trabajo orden general de servicio y carta doctrinal de nuestra legislación social, debe ser para todos la fuente a que se ha de acudir cuando una insuficiencia legal haga difícil la decisión. El nos señala como una de sus promordiales consignas "la elevación del nivel de vida de los trabajadores". Toda resolución dudosa —siempre que su trascendencia no aconseje la consulta— debe interpretarse en el sentido favorable para la economía más débil. Fijaos bien que estamos en plena etapa de avance, no en una estabilización definitiva que signifique nuestra meta, y que es misión vuestra preparar en esta forma el terreno a nuevas leyes más justas. Hay que entender las leyes beneficiosas con amplitud.

Ahora bien, el tope de esta orientación, la otra directriz necesaria de vuestro criterio, está muy clara en el punto 11 de la Falange: "Reprobamos e impediremos a toda costa los abusos de un interés parcial sobre otro y la anarquía en el régimen del trabajo".

El que la ley se interprete para el trabajador económicamente más débil en sentido favorable, cuando hay equilibrio en la argumentación legal de dos decisiones, no quiere decir que deba tolerarse la más pequeña indisciplina. Por el contrario reprimiréis con la máxima energía toda rebeldía que persiga el logro de un interés, aunque sea justo por caminos diferentes al de la ley.

El desplante y la indisciplina de los de abajo y el abuso de fuerza económica de los de arriba se han terminado para siempre, y la sanción más dura que permite la ley, es mi orden que se elija en todos estos casos sin vacilar.

Creemos que está clara la orientación. Pero todavía nos queda otro extremo interesante. No queremos entender ese antagonismo que muchos cultivan entre los órganos del Estado y del Movimiento sino como manifestación de una subconciencia enemiga decidida a sabotear las nuevas concepciones en constantes ofensivas comiheras o como servicio de una falsa con-

cepción disgregadora y antiunitaria. Acostumbramos a luchar noblemente sin fintas ni emboscadas y por eso no nos importa proclamar para que lo entiendan todos que uno de los previos objetos de la Revolución nacional-sindicalista es para nosotros la conquista del Estado, mejor dicho, la liberación del Estado de toda esa serie de viejas concepciones, estilos y estructuras que son todavía lastre de épocas rebasadas. Como falangistas sometidos a la disciplina del Movimiento somos hoz para esta misión avanzada introducida en el Estado.

Pero esta lucha no puede ser contra el Estado mismo —instrumento histórico de ejecución del destino de la Patria, último fin de nuestro Movimiento— sino contra las concepciones enemigas que lo deforman y lo inutilizan para su nueva función. Por eso es elemental para nosotros —sin otra limitación que la que el perfecto desempeño de los servicios marque— la protección de todas las influencias beneficiosas que en este sentido puedan representar para el Estado organismos del Movimiento que, como las Delegaciones provinciales de Sindicatos, tienen comunes esferas de contacto. Vigorizar los organismos de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS respaldando con nuestra autoridad sus decisiones e incluido confiándoles funciones propias que pueden integrarse en su servicio específico, es uno de nuestros objetivos más presentes.

Las Delegaciones de Trabajo deben vivir en armonía perfecta y compenetración constante con las Delegaciones provinciales sindicales, facilitar en lo posible su servicio y colaborar con ellas en toda la orientación político-social que sus mandos nacionales les marquen.

Las normas concretas de servir esta orientación unitaria se os irán facilitando periódicamente en forma de consignas cuya inobservancia estamos decididos a castigar con severidad.

Estas son las consignas generales servidoras del nuevo ritmo que es urgente imprimir a nuestra marcha por voluntad del jefe supremo de la Falange. Porque Franco ha dado la orden definitiva de avance en la jura del tercer Consejo nacional y no hay disculpas para la lentitud. "La etapa que comienza es de unidad, de superación, de trabajo, de dar forma y potencia a nuestra Revolución". Nuestro deber es cumplir su consigna; rápidos y alegres. Tenemos obligación de redoblar nuestro brío en la consigna de las realidades revolucionarias que se nos ordenan. Es una hora nueva la que se nos manda vivir, en que cada uno, dentro de su servicio, tiene como deber mínimo, dar el máximo rendimiento. No es aplaudir contemplativamente sus palabras nuestra misión, es servirlos en la propia trincheras en que pelemos con toda la fuerza de nuestras posibilidades y con toda la apasionada impaciencia de nuestra fé. Se rebasaron ya etapas provisionales necesarias, vamos a entrar en el verdadero campo de nuestras realizaciones puras y no podemos desaprovechar ni una sola de las posibilidades que puedan pesar en su victoria. Tenemos la orden concreta de que sea de unidad la etapa que empieza y no hemos de desaprovechar ningún resorte al alcance de nuestras manos para imponerla en la esfera que se nos confía.

Vosotros constituís en la Patria una red de hombres útiles para esta misión, más allá de vuestro estricto servicio de funcionario y estamos decididos a formar con vosotros una nueva unidad, un nuevo cuadro de combatientes eficaces para la Revolución española.

Preocupa a los aliados el problema de los torpedeamientos

Londres.—Los problemas que plantea la guerra submarina son hoy—declarase en los centros autorizados de Londres— tan importantes como lo eran hace seis y doce meses. "No ha habido en estos seis meses —añádese— ninguna alteración sensible de la situación, como, por ejemplo, lo sería un aumento notable en los torpedeamientos. La reciente declaración hecha en los Estados Unidos, de que no se hundien los submarinos a tanta velocidad como se producen, muestra que el peligro que representan los sumergibles crecerá gradualmente a menos que se refuercen las medidas defensivas y ofensivas contra los mismos. Es necesaria la mayor potencia posible en el aire y en el mar, en forma de buques de escolta, si se quiere que los aliados hagan frente victoriosamente a la táctica de los submarinos".

Efe

Desilusión en la Prensa británica sobre la entrevista de Casablanca

Estiman los diarios ingleses que no se solucionado los grandes problemas pendientes

Y sienten que no asistieran Stalin y Chan-Kai-Chek

Londres.—La Prensa de la mañana ha relegado a segundo término todas las informaciones generales, para destacar, bajo grandes titulares, la entrevista de Churchill y Roosevelt y la de los generales franceses De Gaulle y Giraud.

La mayor parte de las informaciones son descriptivas y hablan del sol marroquí, de la blancura de las casas, del azul del mar, pero muy poco de las decisiones adoptadas en las mencionadas entrevistas. Los periódicos carecen, en general, de noticias objeto de comentarios, dado lo vago de los comunicados oficiales. Los diarios coinciden en elogiar a Roosevelt y Churchill, por el riesgo que han corrido en su largo viaje, pero, detrás de eso se oculta, al parecer, algún desencanto por no haber sido aclarados los grandes problemas pendientes, especialmente si se tiene en cuenta que, según se estima, la reconciliación de Giraud y De Gaulle ha sido la finalidad principal de la entrevista.

El "Times" declara que todos los planes que se adopten sólo tendrán resultados prácticos si se aleja y descarta para siempre la amenaza subma-

rina contra la navegación anglosajona. ¿Qué se ha conseguido en la entrevista celebrada entre Churchill y Roosevelt?, pregunta el "Daily Mail", y llega a la conclusión de que "no se han realizado las grandes feccias que, desde hace una semana llegaban de Washington. No ha creado todavía el gran consejo de las "cuatro potencias". Tampoco dice una palabra sobre los proyectos para la postguerra. Y otra esperanza confirmada es la de que ibn quedar resueltos los problemas del Norte de África.

Por su parte, el "News Chronicle" desaprueba el hecho de que la entrevista se haya celebrado en Argel "pues los resultados obtenidos noifican el desplazamiento de los representantes de Inglaterra y de los Estados Unidos. Todos los temas por haber sido discutidos en otro cualquiera. En general, la Prensa prensa cierta desilusión por el hecho de que no hayan asistido a la conferencia los representantes de China y Rusia.—Efe.

Los embajadores de Italia y el de Alemania en China y el de Alemania en Tokio están en Shanghai

Se espera haya gran actividad diplomática

Shanghai.—Los embajadores de Italia y el Japón en China, así como el embajador de Alemania en Tokio encuentran en Shanghai. Con motivo se espera en los medios diplomáticos el despliegue de gran actividad diplomática.

Además ha llegado el ministro de Asuntos Exteriores del Gobierno Nankin, Chuminyi, para celebrar una serie de consultas. El ministro italiano renunció largamente con el embajador italiano.—Efe.

PREMIOS A LA NATALIDAD

En el presente mes de Enero termina el plazo para presentación de solicitudes de las Delegaciones de la Comisión Nacional de Subsidios Familiares, de cuantas familias tuviesen o hayan tenido un número de hijos.

La ofensiva rusa al S. E. del Ilmen ha concluido por el momento

Los soviets han puesto en acción grandes masas y sus pérdidas son elevadísimas

Berlin.—La ofensiva soviética del S. E. del Lago Ilmen, destinada a cortar importantes contingentes alemanes de sus bases de aprovisionamiento, ha concluido por ahora, anuncian los círculos militares alemanes. Los bolcheviques han puesto en acción grandes masas de hombres, que han sufrido elevadas pérdidas. Quinientos diez y siete tanques rusos han sido destruidos y los prisioneros capturados son 1.395. Las fuerzas del Reich conservan sus posiciones de mayor importancia.—Efe.

Berlin.—Noventa y siete aviones

han perdido los bolcheviques, en el curso de los cinco días últimos, en el sector meridional del lago Ladoga, solamente.—Efe.

CONTINGENTES DE TROPAS DIEZMADOS

Berlin.—Los aviones alemanes y rumanos destruyeron, hoy, cinco aviones soviéticos en el sector del curso medio del Don y Norte del Donetz, anuncian los círculos militares berlineses. Además —añaden— diezmaron grandes contingentes de tropas en marcha y columnas motorizadas que se dirigían a los frentes.

Efe

¿Desea estudiar una carrera? ¿Desea prepararse a oposiciones? ¿Desea una preparación especial?

¿Todo ello cómodo y eficazmente en su propia casa? Escriba su pérdida de tiempo a BARRIO-MARILENA, Antonio Acuña 3 MADRID y recibirá toda clase de detalles.